

Janvier 2025

Bona annada ! Urte berri on! Bonne année!

Nous venons de fêter les 50 ans du Rucher Ecole du Béarn, notre belle association de formation d'apiculture.

Durant ces années ce sont des dizaines et des dizaines de nouveaux apiculteurs qui ont multiplié les ruchers dans notre Béarn et jusqu'au Pays Basque tout voisin. Aujourd'hui les apiculteurs sont en nombre sur le 64 et nous y sommes pour beaucoup.

Et tous les ans revient le rituel des meilleurs voeux. On se souhaite le meilleur, pour nous bien sûr, pour les nôtres, pour les autres et pour nos abeilles.

Mais l'actualité nous rappelle que la petite planète bleue se réchauffe vite **lire ICI** et ce ne sont pas de bons présages ni pour nous ni pour nos abeilles. Meilleurs voeux quand même!

Ouvrir des yeux de lynx lors de nos visites de ruches

Le vocabulaire de l'apiculteur s'enrichit d'année en année. Nous sommes ravis d'apprendre un lexique nouveau qui étoffe nos discussions apicoles.

Nous avons appris *Varroa destructor* puis *Vespa Velutina*.

Notre répertoire devrait, tôt ou tard, voir arriver le mot **Tropilaelaps**. Voici des futurs petits ennemis de nos colonies.

Une infestation par *Tropilaelaps* se traduit par les signes cliniques suivants :

- couvain irrégulier : en « mosaïque » ;
- opercules percés de petits trous ;
- couvain mort ;
- abeilles/nymphes aux ailes, pattes ou antennes déformées et/ou raccourcies ;
- abeilles/nymphes à l'abdomen déformé.

Il est possible de voir des abeilles rampantes à l'entrée de la ruche. Vous voyez les signes cliniques ressemblent à ceux de *varroa*. D'ailleurs la pose de langes gras ou la désoperculation de couvain peut également servir à détecter *Varroa* et *TROPILAEELAPS*. **VIDEO ici**

Vous **lirez ICI** une fiche de l'ANSES qui nous fournit quelques précisions utiles.

